

「ヒース・シーズ」
平和や命の大切さをいろん
な視点から捉え、広げていく
「種」が「ヒース・シーズ」
です。世界中の花を花を
くさん咲かせため、小学6
年から高校3年までの49人
が、自らテーマを考え、取材
し、執筆しています。

第11号

キョウチクトウ
バラ

広島市の花

焦土に咲いた生きる力

キョウチクトウへの
思いの話を紡ぐ方さん
(広島市中区)

広島市中心部の川沿いや公園などに
あるキョウチクトウ。赤や白の花を咲
かせます。「70年間(75年間とも)草
木も生えない」と言われた原爆投下直
後の広島でいち早く咲き、市民を勇気
づけました。そんなキョウチクトウを
題材にした絵本があります。
「炎竹桃物語」わざわざいてごめん
ね。被爆したキョウチクトウの語る
体験談が一人の少年の心に届くとい
う内容です。原爆で犠牲になつたのは
人間だけではありません。「未来を支
える子どもに一つ一つの命の重みを絵
本で伝えたかった」。作者の弁護士、
緒方俊平さん(68)〔東区〕は話しま
す。

被爆して燃えるキョウチクトウの前

通りがかった夫が、自分も重傷な
に川へ入り、ぬれた体を振ってキョウ
チクトウに水をかける場面がありま
す。お互いが心を通じ合せ、助け合
う大切さを伝えます。

花は、戦争で苦しんだ人たちの
平和への願いも、私たちに伝えま
す。第二次世界大戦時によくして
命を奪われたユダヤ人の少女を思つ
て生まれたバラは、国境を越えて
育ちます。広島市では、長崎の被
爆医師ゆかりのバラが成長を続け
ます。

そんな花々に人々が託した平和
への思いを取りました。ジュニア
ライター自身も、平和の大切さ
を感じてきました。

花に託して

戦災復興 希望の一輪

咲き誇る花を前に、植え始めた当時を
振り返る小林さん(福山市のはら公園)

福山市の花

(中1白黒美)
 美

カンナ
バラ

児童が育む平和の願い



カンナを育てる基町小の児童

カンナも、被爆直後の広島の街に
咲きました。基町小(広島市中区)
では、被爆樹木の工ノキの3世を植
えた虹の杜をはじめ校内の10ヵ所
で、約50株が元気に育ちます。

被爆1カ月後の焼け跡に咲くカン
ナの写真が原爆資料館(同)にあり
ます。撮影地は焼け地から約800
㍍離れた現在の中区基町。同校の南
門近くだったとみられます。平和へ
の思いを大切にしようと、同校は2

009年からカンナを育てるように
なりました。009年からカンナを育てるように
なりました。栽培農芸が水やりなどの世話を
し、先輩から後輩へ大切に引き継い
でいます。委員長の6年青木優美さ
ん(11)は、当時、花の咲いたカンナ
を見つけた時、みんな希望を感じ
うれしく泣きしたのですと語っています。
(中2溝上藍)



助け合い 住民の糸紡ぐ



バラの植樹のため、現在のはら公園に集まつた住民たち(1956年3月、小林さん提供)

永井博士のバラ 被爆医師の祈り伝える



自身も被爆しながら被爆者
治療に当たった長崎の医師
永井隆博士(1908~51年)
ゆかりのバラの木が、広島市
中区の平和大通り緑地帯にあ
ります。

「レッド・ラジアン」とい
う品種。高さ約1メートルの2株が
並びます。人は、永井博士宅
の庭に咲いています。広島
と長崎の青年が広島市で平和
交歓会を開いた49年、病床の大
切さを考えてももらいたい」と
話します。

(高1風呂橋公)

アンネのバラ 前向きな姿 国境越えて

世界中で日記が読み継がれ
るアンネ・フランク(1929~
45年)。第二次世界大戦の悲
劇の象徴といえるホロコースト記
ト(ユダヤ人大虐殺)により、15歳の若さで命を落としました。
彼女をイメージしたバラが
福山市のホロコースト記念館で育てられています。
赤オレンジピンク…と
花は咲き始めから終わりまで
の間に色を変えます。生きる
希望にあふれ、ますますきれ
いになろうと、思いを残し
たまま散るかのよう。隠れ家
生活を余儀なくされ、強制収
容所に入れられても前向きな
気持ちを持てなかったアンネ
の姿と重なります。
(まるでバラの感情が表れ
ているみたい)。同館の学生



アンネのバラの世話をするスモールハンズのメンバーたち